

DISCURSO DE CLAUSURA 728

del
D^r CARLOS LEHMANN ^{primer presidente de CLAPN}

Ante todo deseo agradecer en nombre del CLAPN

a todas aquellas entidades y personas que en una
u otra forma han hecho posible esta nueva reunión
de nuestro Comité. -

Quiere hacer resaltar los progresos alcanzados durante los pocos años de vida del CLAPN, en un medio como el nuestro, donde antes casi nadie se ocupaba de conservación de la naturaleza en una forma técnica, ni efectiva, y estamos viendo como ahora los Recursos Naturales son motivo de preocupación, por parte no sólo de las Autoridades, sino también de los ciudadanos en general. Por medio de su organización "doble", como podríamos llamarla, estamos en contacto permanente, no solo entre los particulares conservacionistas

Preocupados por la rápida destrucción de la naturaleza, sino que esta dualidad de miembros nos mantienen en contacto, en nuestros países, con la figura gubernamental más importante, en cada uno de ellos, en relación con Recursos Naturales, de suerte que las Autoridades concernientes reciben, no sólo la información indispensable, sino también el apoyo moral de los compañeros de Comité y su colaboración y consejo, lo que ha contribuido en no poco a obtener los resultados que todos estamos viendo. -

Para mí, es particularmente grato verificar estos logros, como miembro fundador del CLAPN, por lo ~~que~~ ^{cuando} en su período más crítico, ~~cuál~~ ^{el cual} es el

comiezo de toda empresa nueva, tuvimos que luchar en reuniones internacionales en varios países y continentes, incluso África, donde estuvo en grave peligro su supervivencia, y visitando personalmente a organizaciones claves. Hoy somos una organización fuerte e influyente que hemos logrado, con la infatigable actividad de nuestra Secretaria, ^{Secretaria} doctora Maria Buchinger, no solo mantener vivo el espíritu conservacionista, sino también, se han conseguido ayudas materiales efectivas que, en una u otra forma han contribuido a la realización de cosas importantes como el establecimiento de reservas naturales, la obtención de ayudas y becas, para que nuestros jóvenes profesionales puedan asistir a cursos de entrenamiento para mejorar sus conocimientos y adquirir una mejor conciencia de los que son

los Parques Nacionales. -

No debemos desmayar en esta tarea. Por el contrario, debemos redoblar esfuerzos, a fin de que la humanidad no pierda esa hermosa herencia natural que existe en nuestro continente, amenazada por la tremenda presión del hombre que, con su tecnología, egoísmo e indiferencia, camina vertiginosamente hacia la destrucción no solo de la flora y de la fauna, de que tanto nos hemos ocupado en estas reuniones, pero también a la destrucción de su propia especie y posiblemente de toda forma de vida sobre la tierra.

Nuestros esfuerzos son apenas una pequeña contribución, a la urgente tarea de preservar la

vida, que tiene hoy la humanidad, y a la cual se dedican varias organizaciones mundiales, regionales, Estatales y aún particulares. -

Es preciso que todo el mundo se entere y comprenda la urgencia de este momento y colabore en la medida de sus fuerzas hacia esa meta, de lo contrario, las próximas generaciones van a tener que padecer por los abusos que se están cometiendo hoy con este único recurso del hombre, su propia morada: La Tierra. -

Ante esta urgencia y con los escasos medios de que disponemos en la mayoría de nuestros países, lo menos que podemos hacer hacia esa meta de salvación, es activar en lo posible la determinación de áreas o ecosistemas representativos

de cada país, pero sin olvidar que es indispensable un programa integrado que asegure la supervivencia, sino de toda, por lo menos de una buena parte de esa herencia a que hemos venido refiriéndonos. Seleccionando, cuidadosa, pero prontamente las áreas correspondientes, debe dárseles la protección inmediata que exija su conservación para evitar su aniquilamiento, y a medida que recursos materiales y humanos vayan siendo disponibles, darles el desarrollo del fin a que se los destine, pero ante la urgencia actual que es cuestión de poquísimos años, hay que obrar con actividad y energía; de lo contrario, una demora de pocos años puede ser el fin de esa posibilidad, y cada día mayores las dificultades de orden social y

económico que habrá que vencer. -

Es realmente alentador enterarnos que todos nuestros gobiernos, en una u otra forma, han dado, y están dando los pasos necesarios en estos últimos años, para contribuir a la protección y a un mejor uso de sus recursos naturales, lo que merece nuestra más calurosas felicitaciones. -

A los Miembros del CLAPN presentes y ausentes, quiero hacer llegar mi más cordial saludo personal, y mis agradecimientos por su constante colaboración al Comité, directa o indirectamente. -

Ha sido motivo de especial satisfacción el hecho de que para la inauguración de esta Asamblea nos acompañó la más alta autoridad Colombiana en

8.

en el manejo de los Recursos Naturales, máxime cuando el doctor Fernando Ruan Ruan, es Miembro Fundador del CLAPN, y ha luchado y sabe de nuestros deseos de servir. Quiero hacerle llegar a nombre del CLAPN una voz de aliento y los mejores deseos por un completo éxito en su tarea, y ofrecerle la colaboración de nuestra organización para la realización de sus Programas.

También es un síntoma alentador la presencia en esta Asamblea de otros distinguidos funcionarios de INDERENA, ^{de otras entidades} que, con entusiasmo están trabajando por los Parques Nacionales y la conservación en este país, y agradecemos sus esfuerzos en nombre de nuestra América que tanto necesita de personas que, como ellos, se han impuesto la

misión de servir en esta urgente tarea, también a los distinguidos delegados de los países hermanos que nos acompañan, para quienes tenemos los mejores deseos de éxito en sus esfuerzos por la conservación. -

Muy especialmente quiero agradecer a nombre de los asistentes a todas las personas que nos han ayudado al éxito de estas Jornadas y en especial a los doctores Rodrigo Córdoba Garcia y Armando Hernández, quienes con sabiduría y paciencia han dirigido nuestros debates. -

*Personalmente deseo a todos
un feliz viaje de regreso
a sus sedes.*

Me complace registrar
la alta calidad de las
recomendaciones, tan bien
redactadas y que encierran
prácticamente todos los pro-
blemas que en estos momentos
nos preocupan, y anexo a
todos los presentes que en
la medida de sus posibilida-
des, continúen trabajando
hacia esos fines.

Me da gusto es para mi
ver cómo en estas jornadas
se han dado cita una gran
cantidad de jóvenes brillantes
que con sus intervenciones han
demostrado su conocimiento y
preocupación por los proble-
mas que nos surgen.

Confío que esta juventud va
a llevar a cabo lo que para lo
de mi generación no podía ser
un sueño por falta de recursos

presencia de los autores de los
que estos tienen en sus manos
los recursos materiales y con los
que no corresponden trabajos.